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   〇日 時 平成29年12月13日（火） 

15時から17時まで 

 

   〇場 所 教育長室 

  

 

   〇出席者 

 

     教育長         中 野 健 作 

教育長職務代理者    風 呂 井 敬 

     教育委員        蓑 田 繼 男 

     教育委員        黒羽子ひとみ  

     教育委員        早 川 雅 子 

 

 

   〇関係者 

 

     教育次長        川 畑 晴 彦 

     教育総務課長      深 水 俊 彦 

     学校教育課長      中 山 春 年 

     生涯学習課長      榊   眞 一 

     教育総務課課長補佐   岩 元 洋 一 

     教育総務課管理係長   奥 園 伸 展 
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〇議事日程 

    

１ 開会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 教育長及び委員の報告 

 

４ 議事 

(1) 議案第９号 人事異動について 

(2) 議案第10号 平成29年度教育功労者・優良社会教育団体の表彰について 

 

５ 報告 

 

６ 動議の討論等 

 

７ その他 

(1) 平成30年度成人式について 

(2) 教育委員管外研修について 

 

８ 閉会 
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〇議決事項 

議案番号 件  名 審議の状況 採決次第 

議案第９号 

 

議案第10号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人事異動について 

 

平成29年度教育功労者・優良社会教育団体

の表彰について 

特記事項なし 

 

特記事項なし 

原案可決 

 

原案可決 

 



4 

〇議事要旨  

１ 開  会 

教育長  学校では、テストも終わり教員は通知表の作成等と２学期の締め括

りに入っているところである。 

先日、西原小学校の教諭がタクシーの運転手に対して暴行容疑で逮

捕され、誠に迷惑をお掛けした。議会前日であったため、議会にて報

告すべきか迷ったが、詳細がはっきりしない中での報告は控えさせて

いただいた。また次回、全容が分かった段階で報告予定である。 

来年度から鹿屋小中学校が総合教育センターの提携校となる予定で

ある。指導方法と授業、教師の資質向上の中核の学校になる準備が整

ったため、明日具体的な話を総合教育センター所長と詰める予定であ

る。随時授業方法についての相談受付や、近隣の学校教諭等と年１回

程度授業方法の改善等の研究をしたり、一緒に研究したりする中で子

ども達の学力向上等に繋がるということもねらいである。県内で教育

センターの提携校は、鹿児島市では山下小、吉田南中、大島ではへき

地教育の研究を中心にする宇宿小がある。そして、鹿屋小中学校が30

年度から加わる予定である。高等学校では松陽高等学校があり、特別

支援学校では出水養護学校がある。 

 本日も議題がいくつかあるが、よろしくお願いしたい。 

２ 前回の議事録の承認 

 

教育長 

 

 

異議なく承認 

３ 教育長及び委員の報告 

 

教育長 

 

 

発言がないので、報告はないものとする。 

４ 議事 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

(1) 議案第９号 人事異動について 

 

資料に基づき説明 

 

(2) 議案第10号 平成29年度教育功労者・優良社会教育団体の表彰に

ついて 

 

 資料に基づき説明 

 

５ 報告 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

風呂井委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

蓑田委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 新聞報道にあった西原小の川口拓透教諭（37歳）について報告する。 

新採３年目で現在６年の担任と体育主任であり、それまでも各地の 

学校で臨時教諭としてやってきた。 

事故概要だが、事故当日の11月19日は鹿屋市ローズヒル駅伝に校区

担当者として参加し、その夕方に駅伝の懇親会に参加し、懇親会終了

後の７時過ぎに同僚と飲みに行き、その帰りの11：30～11：42の間に

笠野原付近走行中のタクシー運転手に暴行を働いた。 

事件当時、本人は否認していたようである。報道があった12月３日

の朝8：00頃警察に任意同行を求められ、警察署にて8：35頃暴行罪に

て逮捕された。 

 本人は検察に送られた後、ドライブレコーダーの映像を見て自分の

行ったことを受止め、改めて反省していきたいということであった。 

 昨日、再度弁護士と相手側との話し合いが行われ、謝罪文、被害弁

償で示談成立となったようだ。 

市教委としては、まず臨時ＰＴＡ等、学校長や学校対応への在り方

等への支援、スクールカウンセラーの配置等を進めるとともに、臨時

校長会を４日に行い、緊急指導通知を各学校に通知したところである。 

代替の教諭についてだが、本日より配置された状況である。 

 

 ６年担任は加配でいる教諭がするのか。 

 

現在、特別支援学級の担任が前年度の担任であり、卒業前を考える

と児童のこともよく分かっているこの教諭を６年担任とした。特別支

援学級の児童にはきちんと説明をした上で、算数の指導改善で加配さ

れている教諭を配置した。 

 

事件発生から警察の任意同行まで２週間程度あるが、校長への報告

等もなかったのか。 

 

新聞では学校へ報告していなかったとなっていたが、実際は事件の

翌日に校長へ報告している。川口教諭のためにも、臨時校長会、臨時

ＰＴＡ総会では訂正している。校長への報告内容が、酔っておりあま

り覚えていないが、トラブルがありタクシー運転手と２人警察署で11

時半くらいから午前３時近くまで聞き取りを受けたが、本人としては

悪いところはなかったとの報告であったため校長までの報告でとどま

り、市教委まで報告がくることがなかった。 

 

校長は教諭より報告を受け被害者的な受け取りをしていたところも

あったようだが、教諭が深夜に事情聴取をされていたのであれば市教
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風呂井委員 

 

教育長 

 

 

 

蓑田委員 

 

 

教育長 

 

 

委に報告したり、また警察に事実確認をする等の確かな情報にする努

力が足りなかったことが大きな反省点である。もし事前に確かな情報

を把握できていれば、相手側に謝りに行く等の対応もできていたので

はないかと悔やまれる部分もあった。市教委としても日頃からの指導

不足を感じたところである。今回のこともあり、臨時校長会でも全職

員への指導をお願いしたところだが、今後もきちっと指導を徹底して

いきたい。 

 

今後はどうなるのか。 

 

 市教委では、調べられるまたは聞き取り可能範囲を人事権のある県

教委へ報告し、その後は県教委が直接本人より聞き取りをした上で処

分の有無判断がなされる予定である。 

 

 教育委員会としてこの教諭を残す方向で支援してあげられないの

か。 

 

 教育委員会としては、彼のこれまでの２年半の教育活動や日頃の生

活態度、またどういう評価を受けているのか等については県には報告

予定である。 

６ 動議の討論 

 

教育長 

 

  

発言がないので、動議はないものとする。 

 

７ その他 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育総務係長 

 

教育長 

 

(1) 平成30年度成人式について 

 

資料に基づき説明 

 

(2) 教育委員管外研修について 

 

資料に基づいて説明 

 

次回の定例教育委員会は、平成30年１月11日（木）15時00分から教

育長室で行う。 

８ 閉会 

 

教育長 

 

以上をもって12月定例教育委員会を閉会する。 

以上 

 


